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Белорусский худож-
ник Фёдор Сумкин, ко-
торый уже несколько
лет живет и работает в
Голландии, создал по-
чтовую марку с изобра-
жением Лукашенко для
коллекции «Диктато-
ры». Это его частная
инициатива, отмечает
автор, но было бы заме-
чательно выпустить
конверты или открыт-
ки с этой маркой. Что-
бы любой человек мог
отправить такое посла-
ние в Минск — адресату
на ул. Карла Маркса, 38.

Следует отметить, что за-
казчиком коллекции марок
«Диктаторы» стала правоза-
щитная организация
Amnesty International (Меж-
дународная Амнистия). Ав-
тором идеи, а также ее испол-
нителем, является одно из
крупных сетевых рекламных
агентств Saatchi &Saatchi.

— Но в их коллекции не
было марки с изображени-
ем белорусского президен-
та, поэтому я решил ее до-
полнить. Это была частная
инициатива, возникшая
после знакомства с инфор-
мацией о нарушении прав
человека в Беларуси на сай-
те Amnesty International, —
рассказал «Салідарнасці»
Фёдор Сумкин. — Конечно,
теперь хотелось бы, чтобы
история получила продол-
жение на более серьезном
уровне. Например, если бы
правозащитная организа-
ция выпустила конверты
или открытки с этой мар-
кой. Тогда люди смогли бы
отправлять их Лукашенко с
сообщением, что Конститу-
цию никто не отменял.

Художник Фёдор Сум-
кин, которому сейчас 29
лет, уехал из Беларуси в
Москву в 1996 году. «Чтобы

не попасть в армию», —
объясняет он. В российской
столице он прожил около
пяти лет, работал в реклам-
ных агентствах или редак-
циях глянцевых журналов.
Потом познакомился с ита-
льянцами и перебрался в
Милан. Еще позже был Па-
риж, где он прожил около
трех лет. Теперь его место
жительства в Амстердаме.

— Все те годы, пока я ра-
ботал в Москве, постоянно
думал вернуться домой.
Ведь решить проблему с ар-
мией не так сложно, — вспо-
минает Фёдор, у которого в
Гомеле остались жить роди-
тели, сестра и бабушка. —
Но намного труднее в 19-20
лет понять, что на родине
твои знания никому не нуж-
ны, что там никто не работа-
ет на Макинтошах, никто не
издает белорусские версии
журналов GQ, Playboy,

На вопрос о его полити-
ческих взглядах, например,
на ситуацию в Беларуси,
отвечает, что далек от поли-
тики.

— Мне нет никакого
дела до того, кто в Беларуси
находится у власти. Просто
я хочу, чтобы люди смогли
жить как во Франции, Гол-
ландии или Италии, где не
ищут никакой «националь-
ной идеи, которая сплотит
весь народ», а просто живут
своей частной жизнью. Ког-
да белорусы смогут путеше-
ствовать по всему миру без
виз, как поляки и литовцы,
тогда никаких марок я ри-
совать не буду.

При этом, отмечает Фё-
дор, искусство — это тоже
оружие. Около года назад,
например, он нарисовал ка-
рикатуру с двумя кабанами
в мусульманских одеждах,
которые рвут первый номер
журнала Playboy в Малайзии
(в день, когда редакцию жур-
нала забросали камнями).
Художник объясняет: мож-
но рисовать гламурные смаз-
ливые мордашки в ЖЖ, а
можно отстаивать в иллюст-
рациях свою гражданскую
позицию. И дополняет: «Мне
бог кое-какие способности
дал, вот и стараюсь через ри-
сование кабанов и почтовых
марок выражать свой про-
тест. Ведь это нормальное ка-
чество любого цивилизован-
ного человека».

WallPaper или Esquire. Чет-
кая позиция насчет всего
постсоветского пространства
сформировалась только в
Италии. Последние четыре
года я вообще не общался с
русскими, что помогло бо-
лее-менее интегрироваться,
завести новых друзей, про-
должать заниматься дизай-
ном и иллюстрацией.

Сейчас Фёдор, как и
прежде, сотрудничает с
рекламными агентствами,
рисует в американские, ев-
ропейские и российские
журналы, в частности,
русскую версию Esquire,
которая, кстати, распростра-
няется и в Беларуси. «В Гол-
ландии это издание не про-
дается. Мне о нем Юрий
Гордон (дизайнер, иллюст-
ратор, шрифтовик. — Ред.)
рассказал, он же и привел в
Esquire...», — рассказыва-
ет собеседник.
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П р а в о з а щ и т н а я
организация Freedom
House обнародовала док-
лад о свободе СМИ в раз-
личных странах мира в
2006 году. Как и в про-
шлые года, Беларусь от-
несена к числу «несвобод-
ных» стран и занимает
одно из последних мест
в списке 195 стран. В
плане свободы слова
хуже ситуация только в
Северной Корее, Туркме-
нистане, Ливии, Кубе,
Бирме, Узбекистане,
Зимбабве и Экватори-
альной Гвинеи.

В общем списке Бела-
русь поставлена на 186-е
место. Согласно Freedom
House, она относится к стра-
нам, где свободные медиа
или вообще не существуют
или распространяются в та-
ких небольших масштабах,
каких недостаточно, чтобы
донести до общества альтер-
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Любоў ЛУНЁВА,
”Радыё Свабода”

Актывісты незарэгі-
страванай арганізацыі
“Малады фронт” су-
тыкнуліся з новымі мэ-
тадамі ўціску, якія
сталі ўжываць сьлед-
чыя КДБ, каб атры-
маць зьвесткі пра струк-
туру арганізацыі і
колькасьць яе сяброў.

Сьледчыя пагражаюць
крымінальнымі справамі за
неданясеньне пра злачын-
ства, маючы на ўвазе ўдзел
у незарэгістраванай аргані-
зацыі.

Актывіст “Маладога
фронту” Зьміцер Хведарук
распавёў, што сьледчыя,
калі дапытвалі яго пра

нативную неподцензурную
информацию.

Согласно отчету, бело-
русские власти пошли по
пути не просто грубого зак-
рытия изданий, но их мак-
симального ограничения
будто бы в рамках существу-
ющего законодательства.
Freedom House констатиру-
ет, что власти в Беларуси
используют государствен-
ную монополию на печать и
распространение периоди-
ческих изданий.

«Вслед за такими стра-
нами, как Россия, белорус-
ские власти пытаются
контролировать также и Ин-
тернет – последний источ-
ник независимого мнения.
Поскольку государственная
компания «Белтелеком» яв-
ляется монополистом на
рынке электронных медиа,
власти блокируют некото-
рые интернет-страницы в
моменты, особенно важные
для режима, например, во
время выборов», — отмеча-
ется в нынешнем отчете
Freedom House.

Не намного лучше обсто-
ит ситуация со свободой
прессы в России. В рейтин-
ге она делит 164 место с
Азербайджаном.

Говоря об «успехах»
России, авторы отчета ука-
зывают на «агрессивные по-
пытки российского прави-
тельства далее изолировать
голоса СМИ, перемежая с
планами регулирования
интернета». Россию авторы
доклада сравнивают с таки-
ми странами, как Иран, Ки-
тай и Вьетнам, где власти
продолжают преследовать
журналистов и так называ-
емых «кибердиссидентов».
«Данные Венесуэлы и Рос-
сии ужасают, более всего от
влияния этих стран на свои
регионы», – говорит Карин
Карлкар, автор доклада.

Среди бывших комму-
нистических стран и стран
СНГ наиболее свободные
медиа в Эстонии, Чехии,
Литве, Латвии и Словакии,
худшая — в Туркмениста-
не и Казахстане.

Офис
Еврокомиссии
не спасет
Минск
от потери льгот

ЕС не отменит
торговые санкции в
обмен на согласие Бе-
ларуси открыть пред-
ставительство Евро-
комиссии в Минске. Об
этом в интервью бель-
гийскому изданию
«EUobserver» заявил
один из чиновников
ЕС.

Он подчеркнул, что
решение об открытии
представительства Евро-
комиссии в Минске и ис-
ключение Беларуси из
Генеральной системы
преференций - «совер-
шенно разные вещи».
«Мы сказали: не ожи-
дайте в обмен решения по
ГСП, - сказал представи-
тель ЕС. - Открытие офи-
са Еврокомиссии - это
хороший шаг. Но он не
должен восприниматься
как прорыв. Если начнут
освобождать политичес-
ких заключенных, вот
это будет большим ша-
гом».

Представитель ЕС на-
помнил, что решение об
исключении Беларуси
из ГСП вступит в силу 21
июня, при этом Беларусь
может терять ежегодно
до 400 млн. евро.

Напомним, 26 апре-
ля, отвечая на вопросы
журналистов в Быхове,
Лукашенко оценил ре-
шение об открытии в
Минске представитель-
ства Еврокомиссии как
«акт доброй воли со сто-
роны Беларуси». При
этом Лукашенко подчер-
кнул, что представитель-
ство Еврокомиссии
«будет работать в опреде-
ленных рамках».

Президент также зая-
вил, что после данного
решения белорусская сто-
рона ожидает соответству-
ющих шагов от Евросою-
за. Иначе будет понятно,
что Европа не хочет на
равных вести диалог с Бе-
ларусью, подчеркнул он.

структуру моладзевай арга-
нізацыі ў Менскай воб-
ласьці, спасылаліся на
артыкулы Крымінальнага
кодэксу, паводле якіх яны
могуць прыцягнуць да ад-
казнасьці за ўтойваньне
інфармацыі пра злачынства.

Але, паводле крыміналь-
на-працэсуальнага кодэксу,
чалавека можна прыцяг-
нуць да адказнасьці толькі
ў тых выпадках, калі ён
утойвае інфармацыю ад
сьледзтва пра асоба цяжкае
злачынства, напрыклад, за-
бойства, ці тэракт. Пры гэ-
тым юрысты адзначаюць,
што ў беларускіх судах былі
адзінкавыя выпадкі, калі
гэтыя артыкулы ўжывалі на
практыцы.

Зьміцер Хведарук
лічыць, што новая тактыка
сьледчых разьлічаная на са-
мых маладых сяброў арган-
ізацыі:

“У часе допытаў сьлед-
чыя КДБ сталі ўжываць
новы сродак узьдзеяньня на
моладзь. Яны пужаюць,
што ўжывуць 404-ы і 405-ы
артыкулы Крымінальнага
кодэксу за ілжывы данос
альбо за неданясеньне. Ця-
пер, калі маладзён пры-
ходзіць на допыт, то яму
кажуць, што калі не здасі
сваіх сяброў, то будзеш
прыцягнуты да адказнасьці
за ўтойваньне важнай
інфармацыі. У Беларусі
каля двух тысяч маладзё-
наў. Яны будуць распачы-
наць 2 000 крымінальных
спраў? Гэта абсурдна”.

Кіраўнік бабруйскай
філіі “Маладога фронту”
Валер Мацкевіч лічыць,
што новая тактыка сьлед-
чых ня дасьць ніякага плё-
ну, бо маладафронтаўцы ня
стануць данасіць на сваіх
сяброў.
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Александр Лукашен-
ко во время визита в
Баку рассказал о своих
планах на азербайджан-
скую нефть, прошелся по
недоброжелателям и по-
ведал, как хорошо жи-
вется азербайджанцам
в Беларуси.

По словам президента,
сотрудничество Беларуси и
Азербайджана будет разви-
ваться поступательно и про-
являться в самых разных
сферах.

«Некоторые недоброже-
латели расценивали это со-
трудничество как какой-то
пиар. Это не пиар, — заве-
рил Александр Лукашенко,
передает «Интерфакс». —
Есть у нас недоброжелатели,
которые порой с неодобре-
нием воспринимают резко
возрастающее сотрудниче-
ство, но сотрудничаем мы не

вопреки им, а на благо на-
шим народам».

Также белорусский ли-
дер отметил, что не собира-
ется «дружить против»
кого-либо.

«Мы не собираемся про-
тив кого-то дружить. Мы за
то, чтобы к нашим проектам
присоединялись и другие,
если это возможно», — ска-
зал Лукашенко.

Он подчеркнул, что про-
живающие на территории
Беларуси азербайджанцы
комфортно себя чувствуют
и работают: «У нас очень

хорошие отношения между
народами. Ни один азербай-
джанец не скажет, что ему
в Беларуси плохо».

Белорусский лидер так-
же сделал ряд заявлений по
вопросу поставок азербайд-
жанской нефти. В частности,
Лукашенко заявил, что Бела-
русь может предоставить
Азербайджану мощности
для транзита нефти в При-
балтику и Польшу, сообща-
ет ПРАЙМ-ТАСС. Правда,
президент не уточнил, о ка-
ких объемах транзита может
идти речь. Вместе с тем он
заявил, что Минск заинтере-
сован в возможности добычи
нефти на территории Азер-
байджана. По славам Лука-
шенко, он уже получил под-
держку по этим вопросам в
ходе переговоров с Ильхамом
Алиевым.

В свою очередь прези-
дент Азербайджана Ильхам
Алиев, констатировал, что

Беларусь и Азербайджан
сегодня «уверенно движут-
ся по пути интеграции».
«Наши страны в экономике
взаимодействуют и взаимо-
дополняют друг друга, —
отметил Алиев.

Визит Александр Лука-
шенко в Азербайджан про-
длиться до 3 мая. Президен-
ты уже подписали Договор
о дружбе и сотрудничестве
между Беларусью и Азер-
байджаном, планируется
также подписание ряда
межправительственных и
межведомственных доку-
ментов — соглашения о со-
трудничестве в области ве-
теринарии, пенсионного
обеспечения, управления
госимуществом и привати-
зации. На 3 мая в планах у
президента – участие в
церемонии открытия Наци-
ональной выставки Респуб-
лики Беларусь в Азербайд-
жанской Республике.

Подержанные иномаркиПодержанные иномаркиПодержанные иномаркиПодержанные иномаркиПодержанные иномарки
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Ян БУЯН

Правительство ре-
шило оставить белору-
сов без недорогих евро-
пейских автомобилей.
Вместо подержанных
«Мерседесов» и БМВ нас
хотят пересадить на
иранские и китайские
модели отечественной
сборки. К счастью, пока
что проекты по их про-
изводству буксуют.

На днях намерение вла-
стей ограничить срок эксп-
луатации подержанных
легковых иномарок озвучил
первый заместитель Бел-
НИИТ «Транстехника» Ва-
лерий Миленький. «Пре-
мьер поставил задачу о том,
чтобы с созданием произ-
водства легковых автомоби-
лей в Беларуси был сокра-
щен ввоз в Беларусь
подержанных автомобилей.

Срок эксплуатации таких
импортных подержанных
автомобилей будет ограни-
чен до 10 лет, — сказал Ми-
ленький. — Если в Белару-
си будет создан автомобиль
для населения по доступной
цене, а белорусско-иранс-
кий автомобиль «Саманд»
сегодня значительно дешев-
ле, чем европейский авто-
мобиль, то зачем тогда заво-
зить автомобили, бывшие в
эксплуатации, которые не
соответствуют требованиям
по безопасности?»

О да! Наша с вами безо-
пасность это то, что, в пер-
вую очередь, волнует род-
ное правительство. Премьер
ночами не спит, думает, как
бы мы не поубивались на
немецком «секонд-хэнде».

На самом деле, картина
выглядит следующим обра-
зом: власти сами себя при-
думали проблему и теперь
героически ее решают. В
жизнь претворяется про-
грамма импортозамеще-
ния, согласно которой почти

все, необходимое белору-
сам, должно производиться
внутри страны. Поскольку
после того, как из Беларуси
со скандалом ушел «Форд»,
ни один серьезный запад-
ный концерн сюда калачом
не заманишь. Поэтому пре-
мьер-министр Сергей Си-
дорский заинтересовался
проектом по производству
недорогих китайских лег-
ковушек.

Однако есть подозрения,
что неблагодарное населе-
ние все равно будет предпо-
читать китайским автомо-
билям, произведенным в
Беларуси, подержанные ав-
томобили из Западной Ев-
ропы. Поэтому ввоз их
необходимо ограничить,
чтобы местная продукция
не пылилась на складах.

Радует то, что планы
правительства пока весьма
далеки от реализации.
Проект по производству ки-
тайских авто пока лишь
изучается. А разрекламиро-
ванные с большой помпой

«Саманды», сборка которых
началась в Обчаке в прошлом
году, пока производятся в
мизерном количестве.

На пресс-конференции
первый заместитель мини-
стра промышленности Бела-
руси Иван Демидович
подверг критике темпы ре-
ализации белорусско-иран-
ского проекта по сборке ав-
томобилей «Саманд»: «Нас
не устраивает, количество
автомобилей, которое там
выпускается, не обеспечива-
ет экономики проекта». Он
отметил, что в настоящее
время ЗАО «Юнисон», от-
ветственное за этот проект,
осуществляет выпуск
небольших партий автомо-
билей, а «те намерения, ко-
торые были заявлены в
начале проекта, не соответ-
ствуют сегодняшнему поло-
жению дел».

Так что, пока мы можем
наслаждаться относитель-
ной свободой выбора хотя бы
в том, что касается автомо-
билей.
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Халява не прошлаХалява не прошлаХалява не прошлаХалява не прошлаХалява не прошла
Игорь ПОТАПЧУК

Председатель Наци-
ональной государствен-
ной телерадиокомпании
Республики Беларусь
Александр Зимовский
пожаловался, что мос-
ковские кабельные сети
отказываются распрос-
транять канал «Бела-
русь-ТВ». При ближай-
шем рассмотрении
выяснилось, что наши
телевизионщики хотели
получить бесплатно то,
что стоит 45 милли-
онов долларов.

Как пишет агентство
”БелаПАН”, оператор мос-
ковской городской сети ка-
бельного телевидения —
компания «Мостелеком» —
официально отказал в рас-
пространении канала «Бела-
русь-ТВ». Об этом заявил 3
мая на II Белорусском ин-
формационном форуме
Александр Зимовский.

Отказ «Мостелекома»
был не только обидным, но
и чувствительным. Дело в

том, что это один из самых
крупных в мире операто-
ров городских сетей ка-
бельного телевидения, за-
нимающий монопольное
положение на московском
рынке. Его услугами кото-
рого пользуются около 3
миллиона абонентов (90%
семей, проживающих в
столице России).О причи-
нах такого решения мос-
ковских коллег он ничего
не сообщил.

Зато сообщил ”Бела-
ПАН”. Журналисты не по-
ленились дозвониться до
«Мостелекома», руковод-
ство которого объяснило
ситуацию. Дело в том, что,
как говорится в официаль-
ном письме «Мостелекома»
Зимовскому, что компания
«не может осуществить
ввод телеканала «Беларусь-
ТВ» в сети кабельного теле-
видения (СКТ) на безвоз-
мездной основе». В этом
случае кабельному операто-
ру грозит штраф на круп-
ную сумму, поскольку,
согласно российскому зако-
нодательству, «при откло-
нении цен на товары (услу-
ги, работы) более чем на
20% налоговый орган впра-

ве принять решение о дона-
числении налогов и пеней
по налогу на добавленную
стоимость».

«В силу указанных поло-
жений при вводе телекана-
ла «Беларусь-ТВ» в СКТ
«Мостелеком» будет обязан
заплатить налоги на всю
стоимость безвозмездно
оказанных услуг, опреде-
лив эту стоимость исходя из
финансовых условий ввода
других телеканалов. В на-
стоящее время стоимость
ввода телеканала в СКТ оп-
ределяется исходя из цены
на одного абонента в разме-
ре 15 долларов США», —
говорится в письме. Умно-
жаем на 3 миллиона абонен-
тов и получаем 45 милли-
онов долларов.

Перспектива проспон-
сировать «Беларусь-ТВ» на
столь существенную сумму
«Мостелеком» почему-то не
прельстила. Кабельный
оператор готов включить
наш канал в свою сеть, но
только на коммерческих
условиях. Транслировать
же белорусскую пропаган-
ду бесплатно москвичи не
желают. У них сейчас и сво-
ей уже — выше крыши

«Нужно было пойти радикально —«Нужно было пойти радикально —«Нужно было пойти радикально —«Нужно было пойти радикально —«Нужно было пойти радикально —
отменить льготы всем до единого»отменить льготы всем до единого»отменить льготы всем до единого»отменить льготы всем до единого»отменить льготы всем до единого»

Заместитель главы
Администрации прези-
дента Наталья Петке-
вич обсудила с депута-
тами и представителя-
ми общественных объе-
динений законопроект о
льготах. «Нужно было
перебороть себя и пойти
радикально — отме-
нить льготы всем до
единого», — заявила
Наталья Петкевич, со-
общает БелаПАН.

«Я не жду от вас пони-
мания. Доводов по лишению
льгот найти невозможно. Не
от больших денег, не от хо-
рошей жизни государство
экономит. Сегодня надо
поддержать население в свя-
зи с увеличением цен на
энергоресурсы. Можно со-
хранить льготы, но мы соот-
ветственно получим жиров-

ки в три-четыре раза боль-
ше», — сказала Наталья
Петкевич.

По словам заместителя
главы Администрации пре-
зидента, в Беларуси на про-
тяжении последних двух лет
уже идет очень активная ра-
бота по ликвидации любых
льгот и привилегий. Пред-
лагалось даже отменить
льготы всем категориям
граждан, но «решили пойти
поэтапно и сохранить льго-
ты, изменив к ним подход».

Как отметила Наталья
Петкевич, в ближайшем бу-
дущем будет принципиаль-
но изменен механизм предо-
ставления льгот. «В настоя-
щий момент адресную по-
мощь реально получить
очень сложно. Механизм ад-
ресной социальной помощи
должен поменяться, и поме-
няться очень радикально.
Вырабатывается четкий,
прозрачный, дебюрократи-

зированный механизм полу-
чения помощи, чтобы те, кто
действительно в ней нужда-
ется, могли получить ее, не
завися от произвола чинов-
ника. Механизм огульных
льгот будет заменен адрес-
ной помощью», — рассказа-
ла Наталья Петкевич.

По ее словам, деньги,
которые высвободятся от
упорядочения льгот, пойдут
на реализацию государ-
ственной программы «Дети
Беларуси». «Сэкономлен-
ные деньги не размоются в
бюджете. Каждую копейку
потратят целенаправлен-
но», — заверила Наталья
Петкевич.

В ответ на предложение
представителей обществен-
ных организаций вынести
законопроект об отмене
льгот на референдум, Ната-
лья Петкевич заявила, что
выносится на обсуждение
проект не будет.

“Беллітфонд”
ліквідавалі
ціха і хутка

Анастасія ЗЕЛЯНКОВА

Вярхоўны суд за-
даволіў пазоў Мін
юста аб ліквідацыі
грамадскага аб’яд-
нання “Белліт-
фонд”.

Дзесяць хвілін спат-
рэбілася суддзі Вале-
рыю Самалюку, каб
ліквідаваць стораную
152 гады таму пісьмен-
ніцкую арганізацыю.
Прадстаўнікі “Беліліт-
фонда” нават не прысут-
нічалі на пасяджэнні.

— У нас не было маг-
чымасці падрыхтавацца
да суда, — патлумачыў
“Салідарнасці” дырэк-
тар ГА “Беллітфонда”
Алесь Данільчык. — 2
траўня мы атрымалі аф-
іцыйны пазоў на раз-
гляд справы. Яшчэ
ўчора мы заявілі хадай-
ніцтва, каб перанесці
разбіральніцтва на
больш позні тэрмін. Ад-
нак нам было адмоўлена.
Зразумела, што за 24
гадзіны падрыхтавацца
да судовага разбіральні-
цтва, каб юрыдычна гра-
матна аддстойваць свае
правы, немагчыма.
Упэўнены: такая хуткая
ліквідацыя нашай арга-
нізацыі была свядомай.

Алесь Данільчык
мяркуе, што прысуд быў
вынесены з грубымі па-
рушэннямі закона, а
ліквідацыя “Беллітфон-
да” спатрэбілася для
таго, каб завалодаць ма-
ёмасцю арганізацыі.

— Уся справа круці-
цца вакол прафілакто-
рыя “Іслач”, — лічыць
дырэктар аб’яднання. –
“Іслач” знаходзіцца пад
арыштам гаспадарчага
суда і павінна хутка вы-
стаўляцца на таргі. За-
раз робяцца захады, каб
перашкодзіць гэтым
таргам.

Прадстаўнікі аб’яд-
нання маюць намер абс-
кардзіць рашэнне суда.
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В ближайшее время
руководство инициа-
тивной группы граж-
дан, выступающих за
отмену существующей
в стране контрактной
системы найма, наме-
рено встретиться с
председателем Цент-
ризбиркома Лидией Ер-
мошиной, чтобы обсу-
дить, как правильно
оформить документы
для регистрации.

Организационное собра-
ние инициативной группы
граждан по внесению изме-
нений в трудовое законода-
тельство прошло 1 мая.
Председателем группы из-
бран лидер Белорусского
профсоюза работников ра-
диоэлектронной промыш-
ленности (РЭП) Геннадий
Федынич.

Он рассказал, что встре-
ча с Лидией Ермошиной
необходима для того, чтобы
максимально избежать
ошибок при подаче доку-
ментов на регистрацию.
Кроме этого, активисты
планируют встретиться с
юристами Центризбирко-
ма, которые будут прово-
дить экспертизу подготов-

ленных профсоюзом РЭП
законопроектов.

— Мы хотим все обсу-
дить заранее, чтобы потом не
тратить время на исправле-
ние ошибок, — объяснил
Геннадий Федынич. - Наша
инициатива – не политичес-
кая. Члены инициативной
группы, а они поставили
свои подписи прямо на со-
брании, не боятся своего по-
ступка, потому что пробле-
ма контрактов коснулась
практических всех трудя-
щихся страны.

Юристы РЭП уже подго-
товили два законопроекта –
о внесении изменений и до-
полнений в Трудовой Кодекс
и о ратификации Конвенции
МОТ № 158 «О прекращении
трудовых отношений».
Профсоюзные активисты
предлагают закрепить в за-
конодательстве возмож-
ность заключения срочных
трудовых договоров только
в случаях, когда трудовые
отношения не могут быть
установлены на неопреде-
ленный срок. Они считают
также, что необходимо стро-
го определить перечень ка-
тегорий работников, с кото-
рыми работодатель имеет
право заключать контракты.

Согласно разработанно-
му профсоюзом законопро-

екту, нормативные право-
вые акты, в том числе и
Декреты, не должны ухуд-
шать правовое положение
работников, а контракт мо-
жет заключаться по иници-
ативе нанимателя или ра-
ботника только:

-для замены временно
отсутствующего работника,
за которым в соответствии
с законодательством сохра-
няется место работы;

- для выполнения вре-
менных (до двух месяцев),
а также сезонных работ;

- для проведения работ,
выходящих за рамки обыч-
ной деятельности организа-
ции;

-для работ, непосред-
ственно связанных со ста-
жировкой и профессиональ-
ным обучением работника,
а также с работником, обу-
чающимся по дневной фор-
ме обучения;

- с научными, педагоги-
ческими работниками и
другими работниками,
трудовые договора с которы-
ми заключаются на опреде-
ленный срок по результатам
конкурса;

- с руководителями, их
заместителями, главными
бухгалтерами организа-
ций, независимо от формы
собственности.

«Власти Беларуси ссы-
лаются на то, что контракт-
ная форма срочного трудо-
вого договора используется
во всем мире. Это неправда.
Согласно законодательству
Франции, Италии, Шве-
ции, Люксембурга и ряда
других стран Европы, сроч-
ная контрактная форма най-
ма работников применяется
лишь в исключительных
случаях, четко оговоренных
в законе. Трудовой кодекс
Российской Федерации,
Республики Молдова, проект
нового Трудового кодекса
Украины и других стран
СНГ разрешают заключе-
ние срочных трудовых дого-
воров только, когда трудовые
отношения не могут быть
установлены на неопреде-
ленный срок и содержат ог-
раниченные перечни катего-
рий работников, с которыми
работодатели имеют право
заключать контракты», - по-
яснила юрист профсоюза
РЭП Елена Еськова.

— Если граждане стра-
ны прочитают наши предло-
жения, то у нас будет не
просто большинство, а по-
давляющее большинство
сторонников, — уверен Ген-
надий Федынич.

УУУУУчастники митинга солидарностичастники митинга солидарностичастники митинга солидарностичастники митинга солидарностичастники митинга солидарности
приняли резолюциюприняли резолюциюприняли резолюциюприняли резолюциюприняли резолюцию

Участники митинга со-
лидарности, прошедшего 1
мая на площади Бангалор в
Минске, приняли резолю-
цию, в которой потребова-
ли от властей: обеспечить
политические и экономи-
ческие права и свободы
трудящихся Беларуси;
упразднить систему прину-
дительных срочных кон-
трактов; безукоснительно
соблюдать права независи-
мых профсоюзов и прекра-
тить преследование их
членов; повысить мини-
мальную заработную плату
и минимальную пенсию до
уровня минимального по-

требительского бюджета; не
допустить изменения пен-
сионного законодательства,
ухудшающие положение
работников, занятых на про-
изводствах с тяжелыми и
опасными условиями труда;
обеспечить реальной госу-
дарственной поддержкой
участников малого и сред-
него бизнеса, отменить взыс-
кания налогов задним чис-
лом и указ президента №
760; установить стоимость 1
квадратного метра жилья на
уровне средней заработной
платы; оставить без измене-
ния льготы для пенсионе-
ров, студентов и школьни-

ков; обеспечить конститу-
ционное право граждан на
бесплатное здравоохране-
ние и образование; освобо-
дить всех политзаключенных
и прекратить преследование
граждан по политическим
убеждениям; освободить из
заключения кандидата в
президенты Республики
Беларусь Александра Козу-
лина; прекратить пресле-
дование политических и
общественных организа-
ций, не согласных с поли-
тикой, проводимой в
государстве. Участники
митинга выразили уверен-
ность в том, что только со-

лидарные действия всех
трудящихся, всех граждан
Беларуси обеспечат в стра-
не демократию, справедли-
вость и порядок. Напом-
ним, заявителями акции
выступили Белорусский
профсоюз работников ра-
диоэлектронной промыш-
ленности (РЭП) и Партия
коммунистов Белорусская.
Несмотря на снег и силь-
ный ветер, на акцию собра-
лось более двух тысяч че-
ловек, среди которых были
представители всех регио-
нов страны.

www.praca-by.info

www.praca-by.info
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МанифестМанифестМанифестМанифестМанифест
политических зомбиполитических зомбиполитических зомбиполитических зомбиполитических зомби
Павел САМОХИН

Умирать никому не
хочется. Умирать в по-
литике, которая затя-
гивает почище наркоти-
ка, еще тяжелей. Чтобы
остаться на плаву, в ход
порой идут самые ду-
рацкие идеи, абы хоть
немного отсрочить поли-
тическую смерть. Види-
мо, так и был рожден
«манифест белорусско-
российского единения»,
подготовленный госпо-
дами Парфеновичем и
Синицыным.

Не успело знамя бело-
русско-российского союза
выпасть из рук Лукашенко,
как тут же нашлись желаю-
щие его подхватить. Да что
там подхватить — собствен-
норучно водрузить на самой
высокой крыше, отдать
ключи от города и сдаться
на милость. Именно это, в
сущности, предусматрива-
ет сотворенный экс-полити-
ками Парфеновичем и Си-
ницыным «манифест».

Слово «экс» во всем этом
деле, кстати, ключевое.
Экс-глава администрации
президента Леонид Сини-
цин да экс-депутат Палаты
представителей Владимир
Парфенович. Теплая компа-
ния.

Как же этим господам
хочется любыми способами
избавиться от этой прокля-
той частицы «экс»… Но все
грядки в и без того куцем
огороде белорусской поли-
тики давно заняты. В демок-
ратическую оппозицию
прорваться сложно — у этих
свои страсти и острые лок-
ти. Во власть не берут —
там тоже все места разоб-
раны.

Куда податься «эксам»?
Да сдаться к чертовой мате-
ри — Россия спит и видит
аннексию Беларуси. Вот мы
им свою страну и подадим.
На блюдечке, так сказать. С
каемочкой. Глядишь, чего
и обломится. И частички от
«экс» при новых хозяевах,

Бог даст, избавимся. Ведь
вспомнят же, при дележке
пирога, кто ворота отпи-
рал…

Отмазки типа «вхожде-
ния в состав РФ в качестве
суверенного государства» —
лишь для отвода глаз.
Нельзя быть чуть-чуть бере-
менной. «Немножко» дру-
жить с Россией и до вас, гос-
пода, кое-кто уже пробовал.
Быстро стало ясно — так не
получается. Россия обычно
душит в братских объяти-
ях до конца — или вы об
этом не знали?

Как аргументация необ-
ходимости объединения в
ход идут крайне забавные
доводы.

«Я считаю, что кроме
вхождения в состав России
у нас нет другой перспекти-
вы, — заявил Владимир
Парфенович. — Еще буду-
чи депутатом парламента я
ездил в Европу, и там Хавь-
ер Солана говорил нам, что
в Европе нас никто не ждет
раньше чем через 15 лет».

То есть вариант самосто-
ятельной и суверенной
Беларуси вами вообще не
рассматривается? Нам обя-
зательно надо под кого-то
лечь? Не берут в Евросоюз,
пойдем, сирые и убогие, в
Россию?

— А то они (Россия —
«С») могут решить, что Бе-
ларусь им не нужна, и мы
останемся совершенно одни
— считает Пафренович.

Экая катастрофа. Пожа-
луй, это было бы самое луч-
шее — если бы «они» нако-
нец-то оставили нас в покое.

«Манифест» не столь уж
безопасен, как может пока-
заться с первого взгляда.
Согласно проведенному в
январе этого года опросу
НИСЭПИ 35.1 процент жи-
телей Беларуси одобрят

присоединение Беларуси к
России, если «последствия
повышения цен на российс-
кие энергоносители будут
тяжелыми для них лично».
То есть больше трети жите-
лей страны не ассоциируют
свое будущее с ее независи-
мостью.

И это проблема. До сих
пор, и в немалой степени
благодаря проводимой ны-
нешней властью политике,
в Беларуси нет националь-
ной самоидентификации,
национальной идеи. Но:
дело элиты — как раз таки
быть в авангарде формиро-
вания таких идеалов. А не
стремиться «слить» то не-
многое, что еще осталось у
суверенной и независимой
Беларуси.

Если, конечно, элита
действительно элита, а не
сборище временщиков.

Вряд ли Парфенович с
Синицыным не понимают
этого. Но желание избавить-
ся от приставки «экс» пере-
силивает, заставляя превра-
щаться в политических
зомби.

Радует одно — Россия
вряд ли будет иметь дело с
вышеозначенными господа-
ми. Они и иже с ними давно
и безрезультатно загляды-
ваются на Кремль, в надеж-
де дождаться хоть какой-то
реакции.

Ее нет. И не будет.
Кремль готов иметь дело
лишь с реальными полити-
ками, принимающими ре-
шения и влияющими на их
принятие. А такими выше-
означенные господа переста-
ли быть уже давно. Россия
эксгумацией «эксов» зани-
маться не станет. Это долго,
накладно и бессмысленно.

«Сейчас мы можем вско-
чить в «последний вагон по-
езда» — считают Парфено-
вич с Синициным.

Да будет вам. Поезда на
Москву пока никто не отме-
нял. Успеете уехать в любой
момент. В крайнем случае,
вам тут всем миром на бай-
дарку скинутся. Да и гре-
бите себе с миром. Хоть в
этом-то один из вас точно
профессионал. А Беларусь
не трожьте.

ТТТТТаможенники
изъяли
профсоюзную
газету

Сотрудники грод-
ненской таможни 4
мая изъяли у акти-
виста Белорусского
независимого профсо-
юза (БНП) Алексан-
дра Ткачева 281 эк-
земпляр газеты
польского профсоюза
шахтеров «Солидар-
ность гурнича»
(«Шахтерская соли-
дарность»). В газете
была опубликована
статья, посвящен-
ная встрече польских
и белорусских шахте-
ров, которая состоя-
лась в марте этого
года в Солигорске.

Во время встречи
был подписан договор о
сотрудничестве между
Независимым профсо-
юзом горняков и
польским профсоюзом
шахтеров.

Александр Ткачев
рассказал, что сотруд-
ники таможни сначала
взяли один экземпляр
на вычитку. Вернув-
шись через некоторое
время, они составили
протокол изъятия.
Александру таможен-
ники заявили, что со-
гласно Декрету №57
«Об ограничении пере-
мещения грузов», газета
должна была перево-
зиться грузовым транс-
портом. По словам Алек-
сандра, по весу изъятая
газета не превышает
пяти килограмм.

www.praca-by.info
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Чемпионка
Европы
вынуждена
тренироваться
под кустиком

Чемпионка Евро-
пы по спортивной
ходьбе Рита Турова
рассказала о создан-
ных для нее в Белару-
си условиях трени-
ровок. Точнее, об их
отсутствии.

«Тренируемся в
Дроздах, под боком у
президента, — поведала
Турова ”Прессболу”. —
Машин там немного, по-
этому относительно безо-
пасно. Но ведь никаких
бытовых условий: ни
раздевалок, ни туалетов.
Разве это дело, переоде-
ваться в любую погоду на
ветру и оставлять одеж-
ду под кустиком?»

В Минске фуВ Минске фуВ Минске фуВ Минске фуВ Минске футболисты мочилисьтболисты мочилисьтболисты мочилисьтболисты мочилисьтболисты мочились

на гна гна гна гна глазах у зрителейлазах у зрителейлазах у зрителейлазах у зрителейлазах у зрителей
Игорь ПОТАПЧУК

Первая лига чемпио-
ната Беларуси старто-
вала со скандала. Перед
матчем «Звезда»-БГУ
(Минск) — «Динамо-
Белкард» (Гродно) игро-
ки гостей «отправляли
естественные надобнос-
ти» прямо перед трибу-
нами.

Как сообщает ”Прес-
сбол”, этот прискорбный
факт стал предметом разби-
рательства на заседании
дисциплинарного комитета
Белорусской федерации
футбола. Из предоставлен-
ных на рассмотрение доку-
ментов следовало, что после
разминки, незадолго до
стартового свистка арбитра,
кучка динамовских игроков
отошла к заградительной

сетке за воротами и приня-
лась «отправлять естествен-
ные надобности» — на гла-
зах у зрителей. Замечания
работников стадиона футбо-
листы проигнорировали. А
милиция, судя по всему,
сделала вид, что ее это не
касается. Еще бы: это ж не
Вячеслава Сивчика ловить
за то, что он якобы наруша-
ет общественный порядок.

Разбирательство на дис-
циплинарном комитете
закончилось для гродненс-
кого клуба штрафом в 30 ба-

зовых величин (930 тысяч
рублей). Неплохо пописали.

Остается открытым воп-
рос: зачем был предпринят
этот демарш? Возможно, он
являлся частью ритуала на
удачу. Зарывают же афри-
канские команды на поле
разные талисманы. Ну а
гродненцы решили десак-
рализовать арену противни-
ка, пометив ее собственной
мочой. Коли так, то ритуал
имел успех: в том матче
«Динамо-Белкард» победи-
ло — 2:1.

Гуд бай, мистер Фрэйзер!Гуд бай, мистер Фрэйзер!Гуд бай, мистер Фрэйзер!Гуд бай, мистер Фрэйзер!Гуд бай, мистер Фрэйзер!
Игорь ПОТАПЧУК

Сборная Беларуси за-
вершила свое выступле-
ние на чемпионате мира
по хоккею поражением
от Германии — 5:6. Вре-
мя подводить итоги.

Сначала о последнем мат-
че. Так безобразно играть в
элите мирового хоккея
нельзя. Признанный луч-
шим в составе нашей сбор-
ной Константин Кольцов пос-
ле матча сказал: «Все 6 голов
забили сами себе».

Поэтому поражение от
Германии язык не поворачи-
вается назвать нелогичным.

Причем нельзя сказать,
что эта игра ничего не реша-
ла. Проигрыш немцам мо-
жет аукнуться при подсчете
рейтинговых очков - когда
будет определяться, кто от-
правится Олимпиаду напря-
мую, а кто — через сито от-
борочного турнира.

Думаю, что абсолютное
большинство специалистов и
болельщиков оценит выступ-

ление сборной Беларуси на
нынешнем чемпионате
мира, как провальное.

Вспоминается предыду-
щий чемпионат, на котором
и игра, и результат были ка-
чественно иного уровня.
Успех был достигнут благо-
даря банальному, но дей-
ственному принципу: поря-
док все-таки иногда бьет
класс.

В 2006 году сборная Бела-
руси блюла строжайшую иг-
ровую дисциплину. Нынче
же наша оборона напоминала
решето. Пропуская в среднем
по 5 шайб за матч, на чемпио-
нате мира ловить нечего.

Кто виноват? Первый
взгляд всегда обращен в сто-
рону тренера. Хотя на самом
деле трудно судить, каков
персональный «вклад»
Фрэйзера в полученный ре-
зультат. Ведь явно не учил
он своих игроков цеплять со-
перников клюшками и ру-
ками без всякой на то игро-
вой причины.

Поэтому вопрос, навер-
ное, должен стоять так: «Все
ли сделал Фрэйзер, чтобы
сборная Беларуси выступила

успешно?» И тут уже ответ
однозначен: нет.

Еще в январе главный ре-
дактор «Прессбола» Влади-
мир Бережков писал: «Кста-
ти, а где Курт Фрэйзер?
Что-то давненько не видели
его на трибунах белорусских
арен. Да и международные
соревнования хорошо было
бы посетить, причем не толь-
ко в Минске, когда чемпион
нашей страны обыграл одно-
го из лидеров высшей лиги
России, но и в Секешфехер-
варе, где в принципиальней-
шем поединке с подопечны-
ми Михаила Захарова слабее
оказался целый “Авангард”
российского хоккея...

Однако наш главный тре-
нер почему-то сидит дома, то
есть в Америке, хотя деньги,
и не маленькие, получает в
Беларуси. Это Хэнлон, стыд-
ливо замалчивавший свои
белорусские гонорары, мог
позволить себе ответить воп-
росом на вопрос: “Who is Mr.
Shitkovsky?” В Минске Глен,
имея контракт с “Вашингто-
ном”, лишь подрабатывал, у
Курта же такие номера не
пройдут. За 100 тысяч дол-

ларов специалист просто обя-
зан не пользоваться сплетня-
ми и наветами, а доскональ-
но знать все особенности
характера и потенциальные
возможности не только
Шитковского, Ковалева, Ле-
онтьева, Горячевских, но и
Калюжного, прекрасная воз-
можность познакомиться и
пообщаться с которым вновь
бездарно упущена...»

Это далеко не единствен-
ная из возможных претен-
зий к американскому коучу.
Увы, но Курт Фрэйзер за-
помнится не блестящими
победами, как его предше-
ственник Глен Хэнлон, а
хаотичными заменами врата-
рей и судорожными грима-
сами на скамейке запасных.

Что-то подсказывает:
шансов сохранить свой пост
у Фрэйзера, обещавшего
превзойти прошлогодний
результат Хэнлона, нет.

Впрочем, как уже гово-
рилось, вешать всех собак на
американца было бы непра-
вильно. Хоккеисты, за ред-
ким исключением, тоже хо-
роши. Если бы все сыграли
так, как Олег Антоненко, на-
строение у поклонников
сборной Беларуси было бы
радикально иным.
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«Калдырь-Моторс»«Калдырь-Моторс»«Калдырь-Моторс»«Калдырь-Моторс»«Калдырь-Моторс»
Намерение родного правительства обезопасить белорусский народ от подержанных «Мерседесов» и

«Ауди» подвигло Сашу и Сирожу на создание собственного автопроизводства. Теперь конкурировать с
иранскими «Самандами» отечественной сборки и пока безымянными китайскими легковушками бу-
дет продукция концерна «Автомутант».


